
 

证券代码：301526                                   证券简称：国际复材 

重庆国际复合材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-001 

投资者关系活动 

类别 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访 

□新闻发布会 

□现场参观 

□业绩说明会 

□路演活动 

□其他  (请文字说明其他活动内容)  

参与单位名称及 

人员姓名 

中国国际金融股份有限公司：龚晴、刘嘉忱、杨茂达 

上海睿郡资产管理有限公司：苏华立 

时间 2024 年 3月 5日 13:30-15:00 

地点 公司会议室 

上市公司接待人 

员姓名 

副总经理、董事会秘书、财务总监：黄敦霞 

证券事务代表：唐丹妮 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

一、副总经理、董事会秘书、财务总监黄敦霞介绍公司基

本情况，具体如下： 

公司成立于 1991 年，是一家以研发、生产、销售玻璃纤维

及制品为核心业务的高新技术企业。玻璃纤维作为复合材料的

增强材料，具有轻质、高强、耐久、绿色环保等特点，广泛运

用于风电叶片、汽车及轨道交通、电子电器、航空航天等重要

领域。 

经过 30 多年的砥砺奋进，公司现已在国内外多个国家和地

区建有生产基地，玻纤纱年产能达 121 万吨（重庆地区超 100

万吨），玻纤布年产能达到 2亿米，居全球前三。在清洁能

源、5G通讯、节能减排等核心领域居于全球领先地位。 

2023 年 1-9 月，公司完成营业收入 52.83 亿元，同比下降

11.66%；利润总额 5.1 亿元，同比下降 57.46%。 



 

二、现场交流环节主要内容如下： 

1.目前整体经济形势仍处于复苏当中，在此环境下，公司

主要的降本措施有哪些？ 

公司不断挖潜增效，拟定了相应的降本目标，从采购、研

发、生产、销售各个环节入手，制定具体而详细的降本措施，

逐项跟踪落实。 

2.复产和新投产的生产线成本能达到什么水平？冷修技改

后有明显改善吗？ 

新投产的生产线会运用当前先进的窑炉结构、较高的智能

化水平等，因此各项运行指标能达到行业先进水平；而冷修技

改仍是基于原有生产线进行的提升优化，毕竟窑炉的平均寿命

为 8－10 年，这期间会出现很多新技术、新产品、新设备等，

冷修技改后的生产线会在人工成本、能源消耗等方面有较大幅

度下降，在设备自动化、生产效率等方面有较大提升。 

3.公司国内的主要玻纤生产地在重庆，产品销售方向是重

庆本地还是华东等地区？ 

公司在重庆的产能超过 100万吨，基本能够实现产销平

衡，公司在国内及全球均有营销网络布局，不存在聚焦某一特

定地区客户的情况。 

4.2 月的销售情况如何？ 

总体来看，春节小长假当月的销量较其他月份偏低，预计

随着下游客户的逐步开工复产，销量亦会逐步提升。 

5.公司在海外的玻纤产能有多少万吨？盈利水平如何？ 

公司在巴西、巴林各建有两条生产线，设计总产能在 16 万

吨左右。 

从公告数据来看，两家公司均是盈利的。目前，两家公司

均处于稳定正常的生产经营中。 

6.2024 年，公司有哪些冷修技改计划？ 

目前公司正在推进募投项目 F10线的冷修技改工作；其他

生产线的冷修改造计划，公司将按照监管规则进行公告。 

7.公司后续会推进股权激励等工作吗？ 

国家将强金融、稳大盘、提信心作为当前的重点工作，很

多上市公司已发布回购、增持公告，公司亦在积极的做相关政

策研究，若有增持、股权激励等计划，将按照监管规则进行公



 

告。 

8.如何看待 2024 年玻纤行业形势？ 

玻纤因轻质、高强、耐腐蚀等特性，其应用领域仍在不断

拓展，虽然自 2022 年 4 季度以来，玻纤整体行业形势下滑，但

其作为一种基础性新材料，发展前景仍较为广阔。 

附件清单(如有) 无 

日期 2024 年 3月 5日 

 

 


